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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр с точки зрения продвижения территории за рубеж заручился поддержкой 
министерства иностранных дел России в г.Красноярске 

Таймыр с рабочим визитом посетил исполняющий обязанности представителя 
Министерства иностранных дел России (далее – министерство) в г.Красноярске Артём 
Захаров. В рамках командировки в г.Дудинке он встретился с заместителем главы 
муниципального района по вопросам образования и культуры – начальником управления 
образования администрации района Татьяной Друпповой с тем, чтобы обсудить вопросы 
развития сотрудничества министерства с муниципалитетом и содействия в установлении 
контактов между Таймыром и приарктическими государствами. 

«Сейчас мы очень активно сотрудничаем с Тывой и Хакасией. И хочу отметить, прорыв 
налицо – организован первый туристический форум. Считаю необходимым продвигать за 
рубеж и русский Север. На Таймыре есть что показать. Здесь уникальная природа и культура 
коренных этносов и всё это пользуется большим спросом на Западе. В рамках 
сотрудничества мы можем оказывать помощь в организации пресс-туров, осуществлять 
информационную поддержку событий территории на площадках министерства на 
иностранных языках», - рассказал Артём Захаров… 

«Таймыр» 
 
Коренные народы Таймыра требуют справедливости 

Ассоциация коренных малочисленных народов Таймыра обратилась к норвежскому 
интернет-изданию Barents Observer с требованием к руководителю фонда «Батани» Павлу 
Суляндзиге извиниться за его заявления, опубликованные на страницах этого медиа. 

В письме указывается, что «Суляндзига оскорбляет коренных жителей Таймыра, наши 
общины, а также Ассоциацию коренных малочисленных народов Таймыра Красноярского 
края». 

14 марта 2021 года в Barents Observer была опубликована статья «Коренные народы 
призывают зарубежных партнеров «Норникеля» требовать от компании действий в области 
экологии», рассказывавшая о призыве фонда «Батани» и других организаций, занимающихся 
защитой прав коренных народов и окружающей среды к международным банковским и 
кредитным учреждениям и покупателям производимых «Норникелем» металлов, в частности 
корпорации BASF. 

Ассоциация КМНС Таймыра считает, что фонд «Батани» и другие подписанты не имеют 
никакого права говорить от имени жителей Таймыра. «Мы не знаем, какими проектами 
занимается фонд «Батани» и его председатель.  Уверены, что он не должен делать 
публичных заявлений о Таймыре и жителях района, не зная нас и не общаясь с нами. Мы не 
выбирали Суляндзигу своим представителем, как глав наших общин и председателей 
ассоциаций. Таймыр и коренные жители Таймыра - вне компетенции господина Суляндзиги», 
- отмечается в письме организации, представляющей более 10 000 жителей полуострова. 

«Мы считаем оскорбительными обвинения Суляндзиги в адрес коренных малочисленных 
народов Таймыра в том, что какие-то компании нас подкупают, оплачивают лояльность и 
заставляют рисовать красивую картинку», - отстаивают свои права представители Таймыра. 

Общинники объективно оценивают свои взаимоотношения с компанией: «Отношения с 
«Норильским никелем», рядом с которым мы живем и работаем уже 85 лет, нас устраивали 
не всегда. Были и проблемы, но мы их решали сообща. После разлива дизтоплива мы видим 
положительные изменения в политике и подходах к взаимодействию с коренными 
малочисленными народами Таймыра». В качестве примера в письме приводится соглашение 
«Норникеля» с ассоциациями КМНС России, Красноярского края и Таймыра о пятилетней 
программе развития на 2 млрд рублей, «где есть средства и на строительство новых домов в 
поселках, и на транспорт,  и на развитие промыслов общин, оценку промысловых ресурсов,  
рыбы и оленя». По словам таймырских общинников, «контролировать и   определять 
эффективность использования средств будет созданный при руководстве Норильского 
комбината Координационный совет общин КМНС.  Рассчитываем совместно с компанией 
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планировать   развитие экономики общин и инфраструктуры поселков». Упоминаются в 
письме и созданный при финансовой помощи «Норникеля» первый букварь энецкого языка, а 
также разработанная Сибирским федеральным университетом энецкая письменность и 
грамматика.   

«Мы считаем естественным сотрудничество с крупным бизнесом ради сохранения 
культуры, языков, ремесел и традиционного природопользования ненцев, долган, нганасан, 
эвенков и энцев, проживающих на Таймыре.  Финансирование крупной компанией проектов 
развития быта, промыслов и культуры КМНС и выплата компенсаций - общепринятая 
мировая практика, и не означает, что кто-то покупает чью-либо лояльность или душу», - 
говорится в письме. 

В своем письме общинники Таймыра просят авторитетное издание Barents Observer 
«учесть мнение коренных жителей Таймыра, председателей общин, Ассоциации коренных 
малочисленных народов Таймыра Красноярского края и не позволять людям, которые не 
имеют отношения к нашей земле, оскорблять нас и подменять наше мнение, говорить о 
выдуманных проблемах   Таймыра, игнорируя то, что действительно важно». 

«Мы протестуем против использования нас, коренных народов Таймыра, в чьих-то 
политических и коммерческих играх», - заявил Rough&Polished глава Ассоциации коренных 
народов Таймыра Григорий Дюкарев. 

rough-polished.com 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Вниманию автолюбителей 

Администрация города Дудинки информирует жителей и гостей города о временном 
ограничении движения автотранспорта в период проведения подготовительных мероприятий, 
посвящённых празднованию 76-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне. Так, 
27, 28, 29 апреля с 15:00 до 17:00, в соответствии с прилагаемой схемой, будет перекрыт 
участок проезжей части на нечетной стороне ул. Горького от дома № 57 до здания №6 по ул. 
Островского. Контроль соблюдения режима ограничения, безопасность дорожного движения 
и охрану общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 
 
На Таймыре подведены итоги открытого районного конкурса «Юные дарования 
Таймыра» 

В концертном зале Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова состоялась 
торжественная церемония награждения победителей и призеров Открытого районного 
конкурса «Юные дарования Таймыра». 

С приветственным словом к собравшимся обратилась начальник управления культуры 
администрации муниципального района Валентина Сацкая. Она отметила талант участников 
и труд педагогов, пожелала новых открытий и вдохновения. 

Творческий конкурс проводился по шести номинациям: фортепиано; баян, аккордеон; 
домра, балалайка, гитара; струнно-смычковые инструменты, духовые инструменты и барган. 
Его участниками стали 67 юных таймырских музыкантов от 8 до 18 лет из Дудинки, городского 
поселения Диксон, сельских поселений Караул и Хатанга. 
 Так, лауреатами первой степени в своих возрастных категориях стали Максим 
Письменский, Михаил Мишунин, Николай Самойлов, Валерий Иванов, Данил Косарев, Майя 
Устьянцева – Подина, Надежда Попова.  Обладателем Гран-При конкурса стал Тимофей 
Денисов, набрав наибольшее количество балов на конкурсном прослушивании. Специальной 
премией «За артистизм» награжден Василий Верещагин. «Приз зрительских симпатий» 
получили Вениамин Безруких и Игнат Поротов. Все победители конкурса отмечены 
дипломами и денежными сертификатами. Также в этот день благодарственными письмами 
наградили директоров и преподавателей школ искусств Таймыра, всего 40 человек. 

После церемонии награждения юные исполнители продемонстрировали свой талант, 
выступив на сцене Городского Дома культуры. 

«Таймыр» 
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В Дудинку пришли белые ночи 
Сорок шесть дней в году небо Дудинки находится во власти данного природного 

явления. В календаре светлого и темного времени года этим периодом «обрамлен» полярный 
день. Белые ночи проходят на широте нашего города в два периода по 23 дня: с 26 апреля по 
19 мая и с 25 июля по 17 августа. 

Белые ночи характерны для северных широт. Данный феномен вызван сочетанием 
угла наклона нашей планеты и ее орбитального положения относительно Солнца, 
опускающегося в это время к горизонту не более чем на шесть градусов. За счет чего небо не 
темнеет, а вечерние сумерки переходят в утренние. 

 
Из Талнаха — с победами 

В минувшие выходные на базе спортивного комплекса «Талнах» состоялся 45 открытый 
турнир по боксу «Приз Талнаха», посвященный открытию талнахского месторождения и 76-ой 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне. Участие в соревнованиях приняли 80 
спортсменов, пятеро из них представляли Дудинку. 

По итогам состязаний, копилку наших земляков пополнили две золотые и две 
серебряные медали. Так, сильнейшими в своих весовых категориях стали Денис Нерослов и 
Виктория Солоднякова, вторые места завоевали Алексей Афонин и Роман Загороднев. 
Подготовили боксеров тренеры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» Игорь и Павел 
Насоновы. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Дмитрий Свиридов примет участие в предварительном партийном голосовании 
«Единой России» 

Спикер краевого Заксобрания Дмитрий Свиридов подал документы на участие в 
предварительном партийном голосовании «Единой России». Он будет претендовать на 
включение в список кандидатов от партии по норильской региональной группе на выборах 
депутатов ЗС. 

«Считаю, что данная процедура необходима, чтобы выявить самых достойных 
претендентов на включение в предвыборные списки. Волонтеры и общественники будут 
участвовать в предварительном голосовании как кандидаты наравне с действующими 
депутатами. В нашем округе я ожидаю достаточно серьезной конкуренции, от которой в итоге 
выиграют избиратели», – отметил председатель ЗС. 

Для Дмитрия Свиридова это уже не первое предварительное голосование в 
политической карьере. В 2016 году он принимал участие в данной процедуре в преддверии 
выборов в Законодательное собрание нынешнего созыва. Это помогло эффективнее 
наладить контакт с жителями округа, уточнить отдельные аспекты предвыборной программы, 
обозначить позицию по ключевым вопросам. 

Предварительное голосование «Единой России» пройдет с 24 по 30 мая. С целью 
соблюдения эпидемических ограничений процедура организована в формате онлайн на сайте 
PG.ER.RU. Победители будут иметь приоритетную возможность по выдвижению от партии на 
выборах в Законодательное собрание Красноярского края и Государственную думу РФ, 
которые пройдут 19 сентября 2021 года. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Часть средств от штрафа «Норникеля» потратят на достройку ледостойкой платформы 

Вице-премьер Виктория Абрамченко поддержала предложение направить часть 
средств, выплаченных «Норникелем» за аварийный разлив, на достройку ледостойкой 
платформы «Северный полюс». Этот проект за последний год подорожал, а сроки его сдачи 
сдвинулись, сообщает «КоммерсантЪ». 
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Достройку ледостойкой платформы «Северный полюс» профинансируют за счет 
средств, выплаченных «Норникелем» за разлив дизельного топлива на ТЭЦ под Норильском. 

Платформа призвана проводить геологические, акустические, геофизические и 
океанографические наблюдения, двигаться во льдах без применения ледокола, принимать на 
свою вертолетную площадку тяжелые вертолеты типа Ми-8АМТ (Ми-17). Экипаж — 14 
человек, научный персонал — 34 человека. Судно должно продолжить традицию советских и 
российских научных экспедиций, которые с 1937 года высаживались на дрейфующих льдинах 
в глубоководной части Северного Ледовитого океана, пишет издание. 

Ранее сообщалось о том, что срок сдачи платформы сдвинулся на 2022 год. Из-за 
значительных изменений в проекте со стороны заказчика стоимость судна увеличилась на 2–
2,5 млрд руб. (до этого стоимость оценивалась в 6,96 млрд).  

press-line.ru 
 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
В Красноярском крае определен размер ежемесячных выплат для детей войны 

На этой неделе в краевой парламент внесут законопроект о выплатах детям войны. С 
этой инициативой выступил Губернатор края Александр Усс. 

В беседе с журналистами министр социальной политики края Ирина Пастухова 
отметила, что много лет этот вопрос обсуждался, но только сейчас, благодаря решению 
Губернатора, граждане, которые были детьми в военные годы, получат поддержку из 
краевого бюджета. 

«Даже на федеральном уровне нет понятия «дети войны» и нет мер поддержки, которые 
бы им выплачивались. В Красноярском крае есть отдельная категория – «дети погибших 
защитников», им выплачиваются денежные средства. Точно такую же выплату в размере 400 
рублей будут выплачивать и категории «дети войны». Это те дети, которым было меньше 18-
ти лет 3 сентября 1945 года. То есть те, кто в детском возрасте пережил военное лихолетье», 
– прокомментировала Ирина Пастухова. 

На сегодняшний день выплату в 400 рублей уже получают жители края, которые в годы 
войны были детьми. Однако эта доплата к пенсии начисляется только тем, кто потерял на 
войне одного или двух родителей. Сейчас же выплата коснется всех детей войны. Получать 
выплату сразу по двум категориям – возрасту и потере кормильца – будет нельзя. 

Министр также подчеркнула, что сейчас в регионе проживает около 99 000 человек, 
попадающих в категорию «дети войны». По предварительным расчётам, на выплаты детям 
войны в ближайший год из краевого бюджета будет выделено порядка 485 млн рублей. 

Кроме того, в Красноярском крае детям войны, потерявшим родителей, с 2017 года 
перед 9 мая предоставляется единоразовая финансовая поддержка: 1000 рублей – в 
неюбилейные годы и 3000 рублей – в юбилейные. А в 2019-м году этой категории людей 
вручили нагрудный знак и удостоверение «Дети войны». 

НИА-Красноярск 
 

Красноярским инноваторам оплатят выход на рынок 
В крае стартовало сразу несколько конкурсов, к которых предприниматели от инноваций 

могут получить до 15 млн рублей поддержки для вывода их продукции на рынок. 
Четыре конкурса от Фонда содействия инновациям стартовало в Красноярском крае. Об 

этом рассказали в Красноярском региональном инновационно-технологическом бизнес-
инкубаторе. 

 В первом конкурсе — «Старт-1» — могут принять участие малые предприятия, 
работающие в сфере цифровых, интеллектуальных, производственных, био- и химических 
технологий, медицины и ресурсосберегающей энергетики. Главное условие — компания 
должна быть на стадии стартапа. Победители получат в качестве поддержки до 3 млн рублей. 
Подать заявку можно до 31 мая 2021 года. 
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 Сумма поддержки во втором конкурсе — «Старт-2» — составляет 7 млн рублей. 
Претендовать на эти деньги смогут компании, чья продукция уже продается на российском 
рынке. Правда, нужно быть готовым к 50-процентному софинансрованию. Зато заявиться 
можно до конца года. 

 До 15 июня 2021 года предприниматели могут подать заявку на участие в программе 
«Бизнес-старт» и получить до 10 млн рублей на запуск серийного производства своей 
продукции, если она была разработана в рамках программы «Старт». 

 Самый большой объем финансирования — до 15 млн рублей — смогут получить 
участники конкурса «Развитие-СОПР», который предназначен для разработчиков 
оборудования и инвентаря для медико-биологического обеспечения, экотехнологий, 
разработок для создания «умной» и комфортной городской среды. В этом случае также 
потребуется софинансирование, но в размере 30% от суммы гранта. Прием заявок закончится 
28 июня 2021 года. 

 Уточнить информацию по участию в конкурсах и правилах подачи заявок можно по 
телефону (391) 219-04-11. Контактное лицо: Анна Пешич, начальник Проектного офиса 
КРИТБИ. 

Деловой квартал 
 

Час расплаты: фонд капремонта начал массово взыскивать долги с красноярцев 
С начала года Фонд капремонта начал массово взыскивать долги с жителей Красноярска 

и края. Люди, годами не платившие взносы, одновременно очень возмущены и напуганы. 
ДЕЛА.ru разбирались, действительно ли все так серьезно и что делать тем, кто по 

незнанию (ну мало ли!), разгильдяйству, безденежью или сознательно, в духе «сломай 
систему – намочи Манту», не перечислял взносы на капремонт. 

Итак, как обстоят дела сегодня? Средняя задолженность красноярцев за капремонт 
составляет около 40 тыс. рублей с квартиры – такая сумма может набежать, если не вносить 
платежи с самого момента введения сборов 1 июля 2015 года. 

Непонятно, чего ждали неплательщики, – может быть, очередной коммунальной 
амнистии. Но чуда не случилось, и коммунальщики подали на них в суд. 

«Если раньше в Красноярске фонд подавал по тысяче заявлений в месяц, то сейчас 
процесс идет массово. В судах лежат целые сумки документов – а учитывая, что заявление 
занимает всего три листа бумаги, количество их просто не поддается исчислению», – 
рассказал ДЕЛА.ru юрист Центра правовой защиты Денис Раут… 

Зачем им столько денег? 
Примечательно, что даже при наличии долгов красноярцев за капремонт фонд этот 

совсем не бедствовал – наоборот, еще пару-тройку лет назад там не могли потратить 
имеющиеся деньги. 

Например, в 2018 году в крае собрали около 8,5 млрд рублей, но за все время 
существования программы потратили всего 1,4 млрд. Выполнение плана составило по краю 
52%, а по Красноярску – 38%. 

В 2019-м программа оказалась под угрозой срыва уже в третий раз подряд: на счетах все 
еще лежали огромные средства, а ремонт проводился на очень небольшом количестве 
объектов. Не выполнялся даже тот план, который был принят самим фондом. 

Сейчас, заверили ДЕЛА.ru в министерстве строительства Красноярского края, ситуация 
кардинально поменялась. На счетах фонда капремонта в данный момент лежат 8 млрд 
рублей – но этого, как считается, мало. 

«Все эти деньги расписаны под будущий ремонт и будут использованы уже к концу 2022 
года – на них в Красноярском крае планируется отремонтировать 2,5 тыс. домов. Наша 
задача – не допустить дефицита средств, так как программа капремонта действует до 2046 
года», – пояснили в пресс-службе. 

В министерстве отметили, что несмотря на огромный размер общей суммы, ни один 
отдельно взятый дом так и не смог накопить себе хотя бы на один вид капремонта – уж очень 
дорогая эта процедура. 
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«В фонде общий счет, однако собственники дома могут принять решение и 
завести отдельный счет. Правда, это выгодно только для очень больших и совсем новых 
домов, так как у их жильцов достаточно времени, чтобы накопить на подобные работы. 
Например, сейчас стоит такой вопрос: по закону до 2025 года все лифты, которым более 25 
лет, должны быть заменены или остановлены. Замена лифта – очень дорогостоящая 
процедура, и поэтому дома, уже имевшие отдельные счета, даже возвращаются в общий 
фонд», – уточнили в пресс-службе. 

В фонде капремонта Красноярского края поставили дело на поток, создав спецотдел для 
штамповки судебных исков на взыскания 

Что касается массового сбора долгов с неплательщиков, то в минстрое ситуацию 
объяснили так: 

«Проблема существовала с самого начала, поскольку программа капремонта 
реализуется только на деньги собственников. Раньше в фонде капремонта был маленький 
юридический отдел, но полтора года назад он был расширен. Там был создан спецотдел, где 
5 человек занимаются исключительно судебными приказами». 

Ну а кому конкретно прилетит «письмо счастья», выбирают просто: специалисты находят 
дом, где в скором времени должен пройти капремонт, а затем подают на всех живущих в нем 
должников в суд. 

 ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова напомнила работодателям о зарплате за выходные с 4 по 7 мая 
Организации не должны снижать зарплату в связи с объявленными президентом 

нерабочими днями и обязаны выплатить ее сотрудникам в полном объеме. Выходные в этом 
году продлятся с 1 по 10 мая. 

Работодатели обязаны платить зарплату своим сотрудникам в нерабочие дни с 4 по 7 
мая включительно. Об этом сообщила вице-премьер Татьяна Голикова на брифинге, который 
транслировал телеканал «Россия 24». 

Наличие в мае 2021 года нерабочих дней не является основанием для снижения 
заработной платы работникам. В этих целях работникам, чья работа оплачивается сдельно, 
за указанные нерабочие дни выплачивается соответствующее вознаграждение, которое 
определяется локальным нормативным актом работодателя. 

Она отметила, что в эти дни платить сотрудникам необходимо в полном размере. Вице-
премьер также пояснила, что органы власти и другие работодатели самостоятельно 
определяют численность и состав работников, необходимые для функционирования 
предприятий. 

В Минтруде пояснили, что оплату нерабочих дней с 4 по 7 мая рекомендовано 
производить в обычном, а не повышенном размере, если работодатель не решит иначе. 

23 апреля глава Роспотребнадзора Анна Попова предложила в целях борьбы с 
пандемией COVID-19 продлить майские праздники, объявив нерабочими днями 4, 5, 6 и 7 
мая. Президент Владимир Путин согласился с этой инициативой. 

В этот же день глава государства подписал указ о длинных выходных с 1 по 10 мая 
включительно. Периоды с 1 по 3 мая и с 8 по 10 мая остаются государственными выходными 
в связи с Первомаем и Днем Победы, а дни с 4 по 7 мая сделаны нерабочими с сохранением 
зарплаты. 

В Кремле подчеркнули, что на длинный праздничный период власти не намерены 
вводить новые ограничения в связи с коронавирусом. «Никакой речи о локдауне не идет», — 
заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 

РБК 
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Путин подписал указ о призыве пребывающих в запасе россиян на 
военные сборы 

Президент России Владимир Путин подписал указ о призыве граждан, пребывающих в 
запасе, на военные сборы в 2021 году. Об этом говорится в тексте указа, опубликованного в 
понедельник на официальном портале правовой информации. 

"Призывать в 2021 году граждан РФ, пребывающих в запасе, для прохождения военных 
сборов в Вооруженных силах РФ и органах Федеральной службы безопасности", - говорится в 
документе. 

Правительству РФ и органам исполнительной власти субъектов поручено обеспечить 
выполнение мероприятий, связанных с призывом граждан на военные сборы и проведением 
этих сборов. 

Военные сборы для пребывающих в запасе проводятся ежегодно. Место их проведения 
и продолжительность определяются Министерством обороны РФ или другими силовыми 
ведомствами, где предусмотрена военная служба. Общая продолжительность военных 
сборов для граждан, пребывающих в запасе, не может превышать два месяца. Общая 
продолжительность военных сборов, к которым привлекается гражданин за время 
пребывания в запасе, не может превышать 12 месяцев. Кроме того, граждане, пребывающие 
в запасе, могут призываться на военные сборы не чаще одного раза в три года. 

ТАСС 
 

Генпрокуратура: 20% поставщиков лекарств в России находятся в картельном сговоре 
Доля поставщиков лекарств, находящихся в картельном сговоре, доходит в России до 

20%, заявила Генпрокуратура. 
Доля поставщиков лекарств, находящихся в картельном сговоре, доходит в России до 

20%, заявил первый заместитель генпрокурора Александр Буксман на заседании президиума 
Совета законодателей. 

Генпрокуратура уделяет особое внимание выявлению картельных сговоров на рынке 
лекарств. "Картельные сговоры ведут к допрасходам бюджетов, к рискам заключения 
антиконкурентных соглашений, связанных с участием аффилированных лиц, которые 
заинтересованы в сохранении наибольшей цены", – отметил Буксман. 

Подобные сговоры выявлены в Удмуртии, Пермском крае, Новосибирской, Самарской и 
других областях. 

Между тем "Молодая гвардия Единой России" (МГЕР) изучила цены на лекарства в 1,6 
тыс. аптек и выяснила, что стоимость одного и того же лекарства отличается в регионах в 
несколько раз. "При изучении цен на определенные лекарства мы обнаружили серьезную 
разницу в ряде регионов. Все сведения уже переданы в Федеральную антимонопольную 
службу (ФАС) с просьбой провести проверку", – отметил глава координационного совета 
МГЕР Денис Давыдов. 

Объем российского рынка лекарств составил в октябре 2020 г. 99,1 млрд руб. (в 
розничных ценах). 

Вести 
 

В Госдуме назвали главную опасность пенсионной реформы для РФ 
Пенсионная реформа и постоянные переработки россиян являются угрозой 

экономической стабильности страны, а также главным деструктивным фактором. Об этом 
заявил депутат Госдумы РФ, вице-президент Конфедерации труда России Олег Шеин. 

«На рынке труда людей девать некуда, безработица огромная, а с повышением 
пенсионного возраста она стала ещё выше», — заявил Шейн в интервью радиостанции 
«Говорит Москва». По мнению Шеина, желание «поэксплуатировать дополнительно лишний 
раз людей» является одной из основных причин бедности в стране. 

Он также отметил, что по данным РАНХиГС, регулярно перерабатывают около 36% 
работающих россиян. По его словам, такие обстоятельства приводят к росту безработицы, 
снижению средних заработных плат и, как следствие, покупательской способности граждан. 
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Шеин отметил, что улучшить ситуации могли бы сокращение рабочей недели до 36 часов и 
снижение пенсионного возраста. 

Ранее вернуть пенсионный возраст к прежнему уровню просил лидер КПРФ Геннадий 
Зюганов. Он отметил, что женщины должны отправляться на пенсию в 55 лет, а мужчины в 
60. Сейчас страна переходит на новые стандарты по пенсионному возрасту. К концу реформы 
женщины должны будут выходить на пенсию в 60 лет, а мужчины в 65. 

URA.RU 
 

Прокуратура Москвы признала незаконным снос памятника Дзержинскому на Лубянке 
Столичная прокуратура признала незаконным демонтаж памятника Феликсу 

Дзержинскому на Лубянской площади в Москве, сообщил руководитель общероссийской 
организации "Офицеры России" Сергей Липовой. 

В декабре прошлого года организация обратилась в Генпрокуратуру РФ с просьбой 
проверить законность демонтажа этого памятника. По данному обращению столичная 
прокуратура провела проверку. 

"По ее итогам прокуратура не нашла законных оснований для демонтажа памятника 
Дзержинскому на Лубянке", - прокомментировал ТАСС глава организации. Он поблагодарил 
прокуратуру за тщательную проверку их обращения. 

Напомним, памятник Дзержинскому на Лубянке установили в декабре 1958 года. Его 
авторами был скульптор Евгений Вучетич и архитектор Григорий Захаров. В 1991-м 
демонстранты хотели снести этот памятник своими силами, тогда местные власти решили 
демонтировать его. В том же году памятник был помещен в парке "Музеон". Столичная мэрия 
несколько раз пыталась вернуть памятник на Лубянку. В частности, в 2002-м с такой 
инициативой выступил бывший мэр города Юрий Лужков. Из-за протестов общественности он 
вскоре отказался от инициативы. В 2013-м депутаты Мосгордумы предложили 
отреставрировать памятник и вернуть его на площадь, но этого так и не произошло. В 2015-м 
партия КПРФ собирала подписи за возвращение памятника на Лубянскую площадь, но 
дальше сбора подписей ситуация с возвратом памятника также не продвинулась. 

«Новые Известия» 
 

Граждане забирают свои сбережения из банков. Россияне теряют деньги на депозитах 
со скоростью более процента в год 

Реальная доходность сбережений россиян стала отрицательной из-за роста инфляции и 
снижения доходности депозитов. Пока россияне хранят в банках более 30 трлн руб. Но по 
итогам марта объем средств населения в банках РФ сократился на 0,3%, сообщил в 
понедельник Центробанк. Чтобы остановить отток средств с убыточных банковских вкладов, 
чиновники ЦБ обещают, что ставки по вкладам в коммерческих банках скоро повысятся. 

В марте продолжилась тенденция к сокращению срочных вкладов населения из-за их 
отрицательной доходности. В марте граждане забрали со срочных депозитов 231 млрд руб., 
или 1,1% общего объема. При этом средства на текущих счетах населения увеличились на 
138 млрд. В целом средства населения снизились в российских банках на 93 млрд руб. (–
0,3%) после небольшого роста в феврале (+0,4%), сообщил в понедельник Центробанк. 

Текущий уровень инфляции в РФ составляет около 5,8%. А ставки по рублевым 
депозитам в российских банках значительно ниже. Это означает, что все, кто хранит свои 
сбережения в рублях в банках РФ, соглашаются с потерей этих средств. 

Отток средств граждан из банков беспокоит чиновников Центробанка. Поэтому они 
обещают, что ставки по депозитам будут увеличиваться. 

Цикл снижения ставок по кредитам и вкладам в России закончился – банки уже перешли 
к повышению доходности вкладов и стоимости ссуд, в итоге это может привести к перелому 
тренда по оттоку средств с депозитов, сообщил глава департамента обеспечения банковского 
надзора регулятора Александр Данилов. Он надеется, что повышение ставок по вкладам 
может привести к возвращению средств с текущих счетов на срочные депозиты. «Если будет 
более явная разница в ставках между текущими счетами и депозитами, такое вполне 
возможно», – рассуждает глава департамента ЦБ. 
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При этом Данилов уверяет, что отток средств не носит критического характера для 
банков, поскольку банки гибко управляют ликвидностью. «Какой-то большой обеспокоенности 
из-за того, что у нас так структура поменялась, я бы не делал. Ликвидности очень много», – 
считает Данилов. По данным ЦБ, средняя максимальная ставка по вкладам десяти банков 
растет с третьей декады марта, по итогам второй декады она выросла до 4,72%. 

«Многие россияне сейчас озабочены вопросом защиты своих сбережений от инфляции, 
темпы которой стали быстро расти, начиная с конца 2020 года. Существующие ставки по 
рублевым банковским вкладам не дают этой защиты и не обеспечивают прироста реальных 
денег их владельцам. Поэтому большинство из них озабочены поиском альтернативных 
направлений их вложения. Традиционно в качестве таковых рассматривались вложения в 
валюту, в недвижимость и в ценные бумаги», – рассуждает доцент РЭУ им. Г.В. Плеханова 
Максим Марков. Сегодня, по его словам, более предпочтительными выглядят вложения в 
евро, так как из-за сложных взаимоотношений с США перспективы обращения долларов в 
нашей стране весьма неопределенны. «Для вложения в недвижимость требуются большие 
суммы, которыми большинство россиян не располагает. Кроме того, цены на недвижимость 
также нестабильны и их динамика непредсказуема. 

Более реальным и доступным направлением инвестирования являются вложения в 
ценные бумаги», – говорит Марков. Еще одним направлением инвестирования в последнее 
время стал рынок криптовалют, показывающий существенный рост, отмечает эксперт. «Но 
для операций на нем требуется еще больше знаний, чем при операциях на фондовом рынке. 
Поэтому ряд российских граждан предпочитает перевести свои денежные средства с вкладов 
на текущие счета, по которым банки также платят проценты, но которые дают больше 
свободы и гибкости по распоряжению деньгами», – объясняет Марков. 

«Альтернативами для вчерашних вкладчиков чаще всего выступают акции и облигации, 
при этом часто новые инвесторы выбирают готовые решения, основанные на ценных 
бумагах. В частности, выросла популярность паевых инвестиционных фондов (ПИФ)», – 
говорит Александр Бахтин, инвестиционный стратег «БКС Мир инвестиций». Покупка 
иностранной валюты, по его словам, это более сложный путь к сохранению сбережений. 
«Покупая валюту в надежде заработать на изменении валютного курса, возникает риск не 
угадать с прогнозом», – считает Бахтин. «Приобретать доллары и евро имеет смысл, если вы 
выезжаете за рубеж, совершаете крупную покупку в валюте или же формируете оптимальное 
с точки зрения валют соотношение накоплений – для тех, кто зарабатывает и тратит в рублях, 
оптимальной может считаться доля валютных сбережений в 40–50%. Такая диверсификация 
стабилизирует портфель при курсовой турбулентности», – советует эксперт. 

«Если сильного внешнего удара по рублю не будет, то долларовые накопления могут 
принести заметный доход, но лишь при вложении в портфель из акций ведущих компаний, 
торгующихся на Уолл-Стрит. Сумасшедший рост бирж и в США, и в Европе связан с бегством 
капитала из денег – в покупку долей чужого, хорошо монетизированного бизнеса, чем и 
являются акции», – говорит Петр Пушкарев, шеф-аналитик компании TeleTrade. Инфляция, по 
его словам, огромна не только в России. «В США за месяц на 9% приросли цены на бензин, а 
в округе Колумбия, Вашингтон они стали выше более чем на 35% за год. Крупная бытовая 
техника подорожала в США на 15% за год, пропан и дрова для обогрева дома – на 16%, 
примерно на столько же выросла медианная цена продажи существующих готовых домов», – 
доказывает эксперт. 

«Поэтому единственным способом обогнать инфляцию, будь то у нас или в Америке, 
можно считать вложение части активов на фондовом рынке. Если человек не чувствует в 
себе готовности, открывая брокерский счет, приобретать акции напрямую, то есть нажимая на 
кнопки в своем счете лично, то есть возможность приобрести ETF (биржевой фонд, 
пропорциональный выбранному сектору экономики или индексу)», – говорит Пушкарев. При 
этом он признает, что игра на бирже сопряжена с рисками. 

«Доходность по рублевым депозитам сегодня явно ниже, чем она может стать всего 
через 12–15 месяцев, если ЦБ и дальше продолжит постепенно поднимать ключевую ставку», 
– прогнозирует эксперт. 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 

 
Майские праздники как русская скрепа 

Есть огромная разница между длинными новогодними праздниками и «майскими». 
Десять новогодних выходных дней до сих пор воспринимаются как что-то искусственное, 
лишенное понятной логики и человеческого смысла. До середины нулевых манера уезжать 
после Нового года на неделю в Европу была чистым барством, баловством. И позволить его 
себе могли очень немногие. 

С 2005-го пришлось привыкать всем, но пока все оборачивается бестолковой маетой, 
обжорством и бесконечным кинематографом. А вот майские праздники – это наше, свое, 
народное. Их ждали всегда, сколько себя помню. И при советской власти, и при 
антисоветской. 

В генетической памяти плотно сидело, что на «майские» нужно сажать картошку. Для 
абсолютного большинства это было чистой теорией, но прикладное назначение первой 
декады мая было понятно всякому русскому человеку – из города надо обязательно уезжать 
на природу. 

В 90-е «майская картошка» обрела новую жизнь. Сажать картошку пришлось заново 
учиться миллионам людей, которые за предыдущие пару десятилетий успели этот навык 
утратить. Потом это занятие снова бросили, но сознание снова и снова каждый апрель 
отсчитывает дни до начала «майских», когда обязательно нужно ехать на природу. Теперь – 
для того, чтобы жарить шашлыки. 

Шашлыки, к слову, стали национальной «скрепой» именно в комбинации с майскими 
праздниками. Процесс общенационального приготовления шашлыка на майские праздники 
выглядит совершенно как ветхозаветное жертвоприношение – «И начал Исаак говорить 
Аврааму, отцу своему, и сказал: отец мой! Он отвечал: вот я, сын мой. Он сказал: вот огонь и 
дрова, где же агнец для всесожжения?» Миллионы дымов по всей России тянутся в весеннее 
небо с 1 по 10 мая, предваряя обильную совместную трапезу с возлияниями и сердечным 
живым общением. 

Кроме сакрального смысла совместной трапезы, это мероприятие носит характер еще и 
доисторического пиршества, когда наши далекие предки не познакомились с теорией 
вегетарианства и полагали, что пир – это обязательно приготовленное на огне мясо. Любой 
человек, который отрицает «майские шашлыки», в моих глазах выглядит подозрительно. Это 
– демонстративное отречение от нормальности, от общечеловеческих ценностей в самом 
исходном смысле этого понятия. Слава Богу, таких немного. 

Если ты не русский, если вера и обычай не позволяют тебе мариновать свиную шейку, 
пожалуйста, делай шашлык из баранины. Даже из курицы можно, если очень хочется. 
Страстное ожидание «майских» русскими людьми легко объяснимо. Бесконечная, 
депрессивная, иссушающая сердце зима, которая полгода давит на плечи низким, серым 
небом; мертвящий холод и безжизненный черно-белый пейзаж заканчиваются маем, который 
в средней полосе, и тем более на юге, настолько великолепен, что именно с него 
изголодавшийся по теплу и краскам русский человек отсчитывает начало лета. 

И не важно, что лето это бывает довольно зябким, а в лесу, в ельнике, еще встречаются 
нерастаявшие сугробы. Мы каждый год, словно доисторические обитатели Евразии, 
приветствуем окончание Зимы-Смерти и радуемся началу Лета – Новой Жизни. 
Божественный характер окружающего мира приоткрывается в первых числах мая даже 
самому упертому атеисту. Он тоже прется прочь из города, стоит в лютых пробках, чтобы 
подставить лицо нежному весеннему ветру, зажмуриться от солнца и вдохнуть едва 
уловимый аромат не прогретой еще земли и первой зелени. 

И даже его, фому неверующего, Благой Господь ласково гладит по волосам и шепчет 
слова истинной Любви. Если постараться, можно услышать. 

Взгляд 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,77  ▼ 0, 32 

EUR 90,45  ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


